
Stadt Remscheid 
Der Oberbürgermeister 

03.01.2024 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Niederschrift 

über die Sitzung des Jugendrates 

am 05.12.2023 
um 18:00 Uhr bis 19:14 Uhr in Remscheid, Rathaus, Theodor-Heuss-Platz 1, 2. Etage, 

Kleiner Sitzungssaal 

 



2 

 
 
Anwesend sind: 
 
Vorsitz 
Frau Sofia Rodriguez Eckwert  
 
Stellvertretender Vorsitz 
Herr Alimaga Kurtishov  
 
Mitglieder 
Herr Louis Achenbach  
Frau Elen Albrink  
Herr Tomte Bender  
Herr Daniel Bielecki  
Herr Maximilian Buraczynski  
Herr Mohamed-Ayoub El Haddaoui  
Frau Dunja Ghabali  
Frau Lara Heibeck  
Frau Djannah Krouma  
Frau Isabell-Sophie Schneider  
Herr Maximilian Volk  
 
Beigeordneter 
Herr Thomas Neuhaus  
 
Von der Verwaltung 
Herr Michael Ketterer  
Herr Egbert Willecke  
 
Schriftführung 
Sandra Wiesiollek  
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
Oberbürgermeister 
Herr Burkhard Mast-Weisz  
 
Stellvertretender Vorsitz 
Herr Selim Deveci  
 
Mitglieder 
Frau Sedra Alshibani  
Frau Lilli Dörschler  
Herr Isa El Baouti  
Frau Hanan Khodeda  
Herr Luis Mohn  
Frau Aurora Piperato  
Frau Meryem Aliye Uzun  
 
Von der Verwaltung 
Herr Domingo Estrany Dreßler  
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I. Öffentlich 
 
1. Änderung/Erweiterung der Tagesordnung 
Sofia Rodriguez Eckwert schlägt vor die Tagesordnung um den TOP 9 „Mitteilungsvorlage 
FunBox in Remscheid Lennep“ zu erweitern. Sie liegt als Tischvorlage zur Kenntnisnahme 
vor. 
Zudem soll die Tagesordnung um den TOP 10 „Jugendbefragung-Ausblick“ erweitert wer-
den. Der TOP 10 soll nach TOP 3 vorgezogen werden.  
Der Jugendrat beschließt die Änderungen/ Erweiterungen wie vorgeschlagen. 
 
 
2. Änderung/Erweiterung der Niederschrift vom 07.11.23 
Der Jugendrat wünscht keine Änderungen oder Erweiterungen. 
 
 
3. Projektgruppen 
 
3.1. PG Öffentlichkeitsarbeit 
Sofia Rodriguez Eckwert berichtet, dass ein Termin gemeinsam mit Herr Freund, Geschäfts-
bereichsleiter Mobilität der Stadtwerke Remscheid, stattgefunden hat. Ebenfalls anwesend 
waren Tim Purkart, Elen Albrink und Ayoub El Haddaoui. Sie haben in einem persönlichen 
Gespräch den aktuellen Notfallfahrplan bemängelt und Hinweise zur Freundlichkeit des Per-
sonals gegeben. Herr Freund hat den aktuellen IST-Stand dargestellt und die Anregungen 
aufgenommen. 
 
Am 09.12.23 von 11 bis 18 Uhr findet im Allee-Center der Tag des Ehrenamtes, organisiert 
vom Stadtmarketing der Stadt Remscheid, statt. Ayoub El Haddaoui, Lara Heibeck, Maximi-
lian Buraczynski, Isabell Schneider und Sofia Rodriguez Eckwert werden vor Ort sein und die 
Chance nutzen den Jugendrat bei Jugendlichen bekannter und auf die bevorstehende Wahl 
aufmerksam zu machen. Der Stand wird in der Nähe von Tchibo aufgebaut. Die überarbeite-
ten Broschüren sind gerade angekommen und liegen bereits aus. Diese sollen ebenfalls an 
dem Tag verteilt werden und auf die Arbeit des Jugendrates in Remscheid aufmerksam ma-
chen. Die neuen Roll-ups sind auch bereits da. Als kleine Give aways wird es Postkarten und 
Jugendratsblöcke geben. Gerne sind alle anderen dazu eingeladen, die Jugendräte am 
Stand zu besuchen. 
 
 
3.2. PG Jugendtreff´s 
Ayoub El Haddaoui berichtet, dass der Termin für den Videodreh bei den Schlawinern aus 
gesundheitlichen Gründen verschoben werden musste. Der neue Termin wird noch festge-
legt, zur Wahl stehen aktuell der 13.12. oder der 19.12.23. Er und Maximilian Buraczynski 
würden sich noch über Unterstützung beim Dreh freuen. Der Termin wird in der WhatsApp 
Gruppe noch mal geteilt, damit jeder schauen kann, ob Kapazitäten vorhanden sind. 
 
 
3.3. PG 20 Jahre Jugendrat 
Am 07.12.23 um 16 Uhr findet das erste Planungstreffen für die Feier zum 20-jährigen Be-
stehen des Remscheider Jugendrates statt. In der Haddenbacher Str. 38-42 soll gemeinsam 
überlegt werden, wie der Abend am 07.06.24 gestaltet werden soll. Daniel Bielecki, Sofia 
Rodriguez Eckwert und Ayoub El Haddaoui haben sich für die Planungen gemeldet. Letzte-
rer wird wegen schulischen Terminen wegfallen. Alimaga Kurtishov meldet sich zur Unter-
stützung des Planungsteams. 
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3.4. PG Klima und Umweltschutz 
Der Trödelmarkt findet am 14.01.24 von 11 bis 15 Uhr in der Kraftstation statt. Isabell 
Schneider hat einen Flyer-Entwurf erarbeitet, der noch um ein paar Dinge ergänzt wird, dann 
aber so schnell wie möglich in der Öffentlichkeit gestreut werden soll. Um Spenden zu gene-
rieren sollen Waffeln und Kakao gegen einen selbstgewählten Betrag verkauft werden. Nun 
soll überlegt werden, wer die Spende im Nachgang erhalten wird. Vorschläge werden per 
WhatsApp bis zum 09.12.23 zusammengetragen, um es dann auf den Flyer einpflegen zu 
können. Ein Termin für weitere Planungen wird folgen und kommuniziert. 
 
10. Jugendbefragung- Ausblick 
Maximilian Burazcynski berichtet vom 2. Workshop zur Jugendbefragung im Rathaus am 
22.11.23. Er, Elen Albrink und Ayoub El Haddaoui haben den Jugendrat dort vertreten und 
es waren einige Jugendliche mehr gekommen. Maximilian Buraczynski hat es als sehr posi-
tiv empfunden, dass viele Personen vor Ort waren und darunter auch viele Fachkräfte der 
Kinder- und Jugendarbeit. Die Arbeit in den Workshops war sehr produktiv und am Ende des 
Abends hatte man viele Ideen erarbeitet. Auch Ayoub El Haddaoui empfand die Gespräche 
als sehr bereichernd. 
Michael Ketterer stellt kurz dar, wie es nun mit diesen Ideen und Ergebnissen weitergeht. 
Der weitere Verlauf gliedert sich in drei Stränge auf. Zum einen die Erarbeitung des Maß-
nahmenkatalogs für die Kinder- und Jugendarbeit. Diese Maßnahmen sollen nun in eine 
schriftliche Form gebracht und mit Zahlen hinterlegt werden und auf 1,5 Jahre gedacht wer-
den. Dies soll bis zum 04.03.24 geschehen. Nach diesem Zeitraum könnten bewährte Pro-
jekte in den Kinder- und Jugendförderplan 2026 miteinfließen. Am 23.04.24 soll der Be-
schluss in den Jugendrat gehen und danach in den Jugendhilfeausschuss und den Rat. 
Der zweite Strang befasst sich mit dem Jugendcafé. Dort hat es bereits ein Planungstreffen 
gegeben und die Grippe wird voraussichtlich am 12.01.24 das Jugendcafé in Monheim be-
suchen. Da das Konzept sehr aufwendig ist, gibt es hier noch keine genaue Zeitschiene. 
Und der dritte Strang befasst sich mit Themen die aus der Jugendbefragung hervorgehen, 
die nicht primär in der Kinder- und Jugendarbeit verankert sind, wohl aber Themen betreffen, 
die Jugend beschäftigt. Diese 8 Themen, zu denen ebenfalls Ideen und Anregungen ge-
sammelt wurden sollen im Folgenden in Expertengesprächen behandelt werden und man 
wird hier schauen, wie Maßnahmen umgesetzt werden können. Hier geht es um einen Aus-
tausch der Fachkräfte auf Augenhöhe und gemeinsame Erarbeitung von Lösungswegen. 
Dieser Bereich ist sehr komplex und auf verschiedenen Ebenen zu betrachten, sicher ist, 
dass in den Bereichen etwas passieren soll und auch wird. Die Jugendbefragung und ihre 
Ergebnisse haben einen hohen Stellenwert in der Verwaltung und mit ihnen soll etwas ge-
schehen. 
Sofia Rodriguez Eckwert möchte, dass der jetzige Jugendrat die Mitteilungsvorlage be-
schließt und nicht der 11. Jugendrat in seiner 1. Sitzung am 23.04.24. Der 10. Jugendrat hat 
die komplette Jugendbefragung unterstützt, begleitet und mitbeworben, nun möchten sie 
gerne den Abschluss dort finden und auch an dieser Stelle noch mitbestimmen. Michael Ket-
terer prüft, ob es möglich ist in eine Sondersitzung einzuberufen und die Mitteilungsvorlage 
dann zu beschließen. 
 
 
4. Jahresrückblick 2023 
Sofia Rodriguez Eckwert fragt die Jugendräte nach ihren Sternmomenten im letzten Jahr. 
Neben der guten Atmosphäre im Jugendrat, dem Cocktail-Stand beim Weltkindertag und 
dem ernst genommen werden in verschiedenen Kontexten (Jugendbefragung, Jugendcafé, 
Diskussionen in den Sitzungen oder Planungstreffen) wurden auch die vielfältigen Work-
shops und Projekte/ Veranstaltungen, das Kennenlernen von politischen Strukturen und Per-
sonen und der interessante Austausch in verschiedenen Kontexten als sehr positiv empfun-
den. Insgesamt haben die Jugendräte das letzte Jahr als sehr wirksam und vielfältig erlebt. 
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5. Der erste Remscheider Christopher Street Day - mehr als ein gelungener 
Auftakt 
Vorlage: 16/5044 

Der Film vom Christopher Street Day wird in der Januarsitzung gezeigt, er ist noch nicht final 
fertig und muss noch hochgeladen werden. Sofia Rodriguez Eckwert dankt im Namen des 
Jugendrates Oberbürgermeister Burkhard Mast-Weisz und Sozialdezernent Thomas Neu-
haus, dass sie einen Dankesbrief an die AGOT verfasst haben. Thomas Neuhaus ergänzt, 
dass der CSD in Remscheid sich ja auch aus einer Jugendbewegung heraus entstanden ist 
und er es deshalb als sehr wichtig empfindet weiterhin mit Hilfe von Jugendbefragungen na-
he an den Interessen, Anliegen und Wünschen der Jugendlichen in Remscheid zu bleiben 
und sie in die Gestaltung von Remscheid somit aktiv mit einzubeziehen. Der Jugendrat hat 
die Mitteilungsvorlage zur Kenntnis genommen. 
 
 
6. Stärkungspakt NRW, Bewilligung zusätzlicher Mittel für die Stadt Rem-

scheid, Verwendungsübersicht 
Vorlage: 16/5155 

Thomas Neuhaus berichtet, dass über das Stärkungspaket knapp über eine Millionen Euro 
nach Remscheid geholt werden konnte. Mit diesen Geldern wurden Einrichtungen aber auch 
Privatpersonen in Remscheid aktiv unterstützt, die aufgrund der Energiekrise in Not geraten 
sind. Dies wurde zum Beispiel in Form von Einkaufsgutscheinen, Aufwertung von Begeg-
nungsstätten, kostenlosen Möbeln für das Sozialkaufhaus, Ausbau von Solaranlagen für 
Balkone, Ausbau von Beratung umgesetzt und hat Menschen in Remscheid somit sofortige 
Unterstützung und Hilfe geboten. Gelder, die in anderen Städten nicht abgerufen wurden, 
konnten auf Städte mit höherem Bedarf ausgezahlt werden. Davon hat Remscheid auf profi-
tiert und zumindest in diesem Jahr Remscheid etwas gerechter und stabiler gemacht. Der 
Jugendrat hat die Mitteilungsvorlage zur Kenntnis genommen. 
 
 
7. Anstehende Termine 
7.1 Weihnachtsessen 
Im Anschluss an die Sitzung werden sich alle Mitglieder im Esszimmer 5630 zum Essen tref-
fen. 
 
7.2 Pizza backen mit Wuppertaler Jugendrat 
Der Wuppertaler Jugendrat hat den Remscheider Jugendrat zum Pizza und Plätzchen ba-
cken eingeladen. Am 10.12.23 um 14 Uhr werden Dunja Ghabali, Sofia Rodriguez Eckwert 
und Ayoub El Haddaoui vor Ort sein. Wer ebenfalls Interesse an dem Treffen hat, kann sich 
bei Tim Purkart melden. 
 
7.3 Pressetermin 
Am 14.12.23 um 14 Uhr findet der Pressetermin gemeinsam mit dem OB Burkhard Mast-
Weisz, Sozialdezernent Thomas Neuhaus und Jugendamtsleiter Egbert Willecke statt. Hier 
wird auf die anstehende Wahl hingewiesen. Sofia Rodriguez Eckwert, Isabell Schneider und 
Ayoub El Haddaoui werden daran teilnehmen. 
 
7.4 Lesung „Der weiße Fleck“ 
Von 10 bis 12 Uhr findet am 14.12.23 eine Lesung mit dem Autor Mohamed Amjahid des 
Buches „Der weiße Fleck“ statt. Sofia Rodriguez Eckwert wurde für die Moderation ange-
fragt. Schulen haben sich dafür angemeldet, es sind noch ca. 50 Plätze frei. Sie bittet darum, 
für die Veranstaltung, die sich mit dem Thema antirassistisches Denken befasst, an den 
Schulen zu werben. Ein Flyer wird noch in der WhatsApp Gruppe geteilt. 
 
7.5 Video Jugendberufsagentur  
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Der Termin gemeinsam mit der Jugendberufsagentur findet bald statt. Ziel ist es, einen kur-
zen Film für Instagram zu drehen, der das Angebot der Jugendberufsagentur darstellen soll 
und jungen Menschen die Arbeit und Kontaktmöglichkeiten in Remscheid näherbringt. 
 
7.6 Theaterstück Goldzombies 
Die Karten, die für das Theaterstück „Goldzombies“ vom erzieherischen Kinder- und Ju-
gendschutz gesponsert werden, können am 20.12.23 um 19 Uhr eingelöst werden. Wer Inte-
resse an dem Besuch hat, kann sich gerne bei Tim Purkart melden. Die Karten sind an der 
Theaterkasse hinterlegt. Das Theaterstück wird in der Akademie Remscheid aufgeführt. 
 
 
8. Anfragen, Anträge, Mitteilungen 
8.1 Abschlussseminar Münster 
Tim Purkart bittet darum, dass die Anmeldezettel für die Abschlussfahrt des Jugendrates bis 
spätestens Freitag, den 08.12.23 zumindest über WhatsApp zugeschickt werden sollen, da 
Unterkunft und auch Bus verbindlich gebucht werden müssen. Daniel Bielecki kann leider 
aus persönlichen Gründen nicht mit. 
 
8.2 Eisbahn Rathaus 
Daniel Bielecki berichtet, dass er im Gespräch mit Herr Müller war, der neben dem Weih-
nachtsmarkt auch immer die Eisbahn auf dem Rathausplatz betrieben hat. Diese ist im Zuge 
der Energiekrise und anderer Gründe nicht mehr aufgebaut, was viele junge Menschen sehr 
bedauern. Hier könnte man gemeinsam in Austausch gehen, um zu schauen, ob es Alterna-
tiven gibt. 
 
8.3 AK Spielplätze 
Am 30.01.24 um 17 Uhr findet in der Alleestraße 66 der AK Spielplätze statt. Hier wird berat-
schlagt, welche Spielplätze im folgenden Jahr neue Geräte erhalten oder teilweise saniert 
werden. Hier sind auch immer zwei Jugendräte anwesend. Elen Albrink und Lara Heibeck 
wollen den Termin wahrnehmen. 
 
8.4 Angsträume im öffentlichen Raum 
Sofia Rodriguez Eckwert spricht die Umgebung rund um die Fun Box in Lennep als Angst-
raum an. Sie hat mit einigen jungen Menschen gesprochen, die diese Umgebung aus ver-
schiedenen Gründen gerade in den Abendstunden und bei Dunkelheit meiden. Egbert Wil-
lecke regt an, diese Aspekte zu sammeln und in einem Gespräch mit der Stadt und dem 
Sportamt gemeinsam zu schauen, wie diesen Angsträumen begegnet werden kann. Des 
Weiteren kann man auch Vertretende der Polizei einmal in eine Sitzung einladen oder die 
Fachstelle gegen sexualisierte Gewalt der psychologischen Beratungsstelle um sich zu dem 
Thema einmal auszutauschen und Lösungswege zu finden. 
 
8.5 ÖPNV 
Ayoub El Haddaoui fragt an, ob bei den Jugendräten Interesse besteht einmal einen Tag in 
einem der Busse mitzufahren. Dies wird von den Mitgliedern als nicht notwendig wahrge-
nommen, da faktisch alle jeden Tag im Alltag mitbekommen, wie die Busfahrten ablaufen. Es 
wird weiter geschaut, dass man mit den Stadtwerken bezüglich des ÖPNV im Austauscht 
bleibt. 
 
 
9. FunBox in Remscheid Lennep hier:  Beantwortung der Anfrage der SPD 

Faktion 
Vorlage: 16/5230 

 
Thomas Neuhaus berichtet, dass es in Folge von Vandalismus ein Feuer in der FunBox ge-
geben hat. Die Skateanlage in der FunBox, die vor ein paar Jahren saniert wurde, wird sehr 



8 

rege besucht und ist ein guter Spot für Skater und Skaterinnen. In letzter Zeit hat es wieder 
vermehrt Fälle von Vandalismus gegeben. Diesem Trend begegnet man aktuell, mit mehr 
Präsenz durch das Personal des Sportamtes. Eine Videoüberwachung sollte der allerletzte 
Schritt sein und ist auch aus Datenschutzgründen nicht einfach umsetzbar. Da das Interesse 
an dem Thema groß zu sein scheint, empfiehlt Thomas Neuhaus einmal den Leiter des 
Sportamtes Martin Sternkopf in eine Sitzung einzuladen. Dieser könnte in diesem Zuge auch 
die Pläne für den Umbau des Freibades in Remscheid vorstellen. 
Der Jugendrat hat die Mitteilungsvorlage zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
 
 
 
   

Sofia Rodriguez Eckwert  
Vorsitzende 
 

 Sandra Wiesiollek 
Schriftführerin 
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